

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 6 DE NOVIEMBRE DE 1826.

SAN LEONARDO, CONFESOR.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sto. Domingo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 44', y se oculta á las 5 h. y 16'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 8, 00.	67 0.	N.	Claro.
A las 12 del dia.	29, 8, 00.	62 3.	NO.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 20.	68 5.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.a Altamar á las 7 h. 1' mad. — 2.a Altamar á las 7 h. 32' noh.

La Bajamar á las 1 h. 15' mañ.

NUEVA MARAVILLA.

Este siglo puede llamarse el siglo de los portentos; á lo menos se leen en los periodicos cosas portentosas. Se acordarán nuestros lectores que no hace mucho que les referimos la historia de un hombre que estuvo ciento sesenta años helado, y al cabo de este tiempo recobró sus sentidos, encontrándose fuerte, lozano y tan mozo como cuando quedó debajo de la nieve; ahora se trata de un perro, que segun dice otro periodico, vivió veinte y cuatro dias sin comer, ni beber. Cuentan que este era un perro de presa de un cierto Mr. Gate, quien le perdió el dia 16 de Junio último, y el 10 del siguiente mes le hallaron debajo de un estarimado en donde habia permanecido todo este tiempo

sin tomar clase alguna de alimento ni de bebida. Añaden que el pobre perro se hallaba tan flaco que había perdido á lo menos dos tercios de su peso; estaba casi ciego; tenía el hocico desgastado, y el cuerpo con señales de haber sido lamido continuamente lo que sin duda haría el animal con el objeto de prolongar su vida. A los cuatro meses ya el perro había cobrado sus carnes y su actividad, pero no sus fuerzas. Los que se tragaron los 160 años del hombre helado no tendrán dificultad en tragarse los veinte y cuatro días del perro.

A R T E S.

Mr. Tullis, de Islington, ha construido el telescopio mas largo y perfecto de cuántos se han hecho hasta ahora en Inglaterra. El lente objetivo tiene siete pulgadas de diametro, y se ha fabricado en Neufchatel. El telescopio tiene doce pies de largo y su fuerza es tal que aumenta los objetos desde 200 hasta 780 veces; pero su mayor escelencia consiste en la claridad y limpieza con que deja ver los objetos. Con un aumento de 240 veces se vé la luz de Jupiter como si fuese con la vista natural, y sus satelites aparecen tan brillantes como Siro, pero con una luz fija: las fajas y manchas se distinguen perfectamente en el cuerpo de los planetas. Con un aumento de cerca cuatrocientas veces Saturno aparece perfectamente claro, y presenta un objeto muy hermoso. La mayor ventaja que este telescopio tiene sobre todos los demas de igual tamaño es su mayor grado de luz, por la cual se distinguen los cuerpos celestes en toda su brillantez y figura. La Inglaterra tiene el honor de haber sido la que descubrió los principios de los telescopios acromáticos, pero sus artistas encuentran aun grandes dificultades para conseguir lentes al proposito.

C I E N C I A S.

Un naturalista célebre ha comunicado al *Novelista* *Vodés* un hecho confirmado por numerosas observaciones que reunió en sus escursiones por los Alpes de la Suiza. Las vacas y bueyes, que en tiempo de tormenta se acogen á un arbol para guarecerse contra la lluvia, son infaliblemente victimas del rayo. Si por el contrario son cabras las que están debajo de algun arbol sobre el cual haya de caer un rayo, pocos momentos antes de que esto suceda huyen con mucha rapidez. Conociende los pastores la causa de su fuga huyen con ellas, é inmediatamente cae en el arbol el rayo que el instinto de las cabras había presentado. Semejante observacion debe llamar la atencion de los naturalistas.

FENOMENO SINGULAR.

En un periodico que se publica en Hungria se lee el hecho siguiente, que si es cierto no puede menos de escitar la mayor admiracion.

El 14 de Agosto una niña de siete años estando guardando algun ganado cerca del pueblo de Ivancizi á una legua de Agram, fué acometida por una loba hambrienta, y cuando ya iba á ser victima de aquella fiera, los bueyes y las vacas que se hallaban pastando acudieron con una celeridad increíble, acometieron á la loba á cornadas, y libraron de la muerte á la muchacha. No salimos fiadores de la verdad de este suceso: pero los muchos è incontestables ejemplos de la fuerza del instinto y de la costumbre en varios animales, nos lo hacen creer muy posible; ademas que probablemente provocaria el movimiento de aquel ganado, no el deseo de salvar á la niña, sino el de destruir una fiera, cuya voracidad temeria él mismo.

CONSULADO.

Por disposicion del Real Tribunal del Consulado de esta plaza debe celebrarse á su presencia á las 11 de la mañana del Martes 7 del corriente, junta de acreedores á D. Francisco Sanchez de la Concha, de este comercio, á virtud del concurso que de ellos ha promovido, y se hace notorio para que los que lo sean concurren al acto por sí ó por legitimas personas, y á fin de que las que tengan caudales, frutos ó efectos del referido ó noticia de otras en quienes existan se presenten á manifestarlo. Cadiz 4 de Noviembre de 1826.

En virtud de providencia del Sr. D. Angel Diaz del Castillo, coronel vivo y efectivo de infanteria, teniente Rey de esta plaza, gobernador militar interino de ella, por ausencia del Exmo. Sr. Gobernador propietario, se sacan á pública subasta por término de 30 dias, las fincas siguientes, situadas en la ciudad del Puerto de Sta. Maria, propias del concurso de D. Manuel Cano, y su esposa Doña Maria Francisca Fernandez Justiniano: una en la calle de la Rosa, casa que nombran el Jardin de Cano, cuyo sitio que abraza el casco de dicha finca, comprehendida en el que encierra las Berjas, puestas al prospecto de dicho calle y el de las que incluyen otras plantadas al frente de la fachada del jardin, sin lo que es campo, incluso el mismo jardin, ni aprecio de este, avaluada en 236.273 rvn., y el citado jardin en 80.445 rvn.: Dos solares en la dicha calle de la Rosa, el primero contiguo al jardin, apreciado en 7.840 rvn., y el segundo inmediato al

anterior en 4.660 rvn. : Otra casa que linda con uho de los mismos solares, avaluada en 31.654 rvn. : Otra casa en la referida calle en 29.298 rvn. : Otro solar en la propia calle en 9.680 rvn. : Otra casa en dicha calle de la Rosa, esquina á la del Espiritu Santo en 22.770 rvn. : Otra calle de S. Rafael, llamada el Mesón en 92.404 rvn. : Otra casa contigua á la anterior en 28.225 rvn. : Otra en la misma calle, esquina á la de Cielos en 45.837 rvn. : Otra en dicha calle de Cielos, número 54, en 97.128 rvn. : Otra calle de la Chanca, núm. 7, en 25.179 rvn. : Otra calle de la Victoria, núm. 33, en 104.179 rvn. : Otra calle Larga, núm. 56, en 30.224 rvn., y otra en la misma calle Larga, núm. 57, en 78.590 rvn. Quien quisiere hacer postura acuda á la escribania mayor de Guerra de mi cargo, calle Ancha, núm. 137, donde se le admitirán las que hiciere. Cádiz 21 de Octubre de 1826. = José Rodriguez Pelaez.

Por disposición del Sr. Comisionado Regio, Subdelegado extraordinario de Real Hacienda é Intendente de Policía de esta Provincia, se sacan á subasta por el termino de tres dias, á contar desde la fecha, treinta y seis botas de vino tinto catalan, que se rematarán total ó parcialmente el Miercoles 8 del corriente á la una del dia en la casa posada de S.S. calle del Camino num. 77 en quien mas por ellas diere. Cádiz 5 de Noviembre de 1826 = Ramon Maria Párdillo = Escribano de S.M.

AVISOS.

En la calle del Jardinillo, núm. 5, primer piso, se continua suscribiendo á los periódicos franceses que no están prohibidos, á los figurines de modas y al periodico de las ciencias militares para los ejércitos de tierra y de mar.

Rosalía Garcia busca un caballero á quien asistir, bien sea en su casa ó fuera de ella: durán razon en la plazuela de Puerto Chicho, núm. 96.

Maria de los Dolores Gonzalez busca una casa para criar: vive en la calle de Sta. Lucia, núm. 113.

TEATRO DEL BALON. = Funcion particular á beneficio del primer galan. = El Infante D. Pelayo (tragedia española en cinco actos). = Seguirá un intermedio de baile. = Un ARIA de la opera de Ricardo y Zairaída, por el Sr. Navarro. = Juanita y Juanito (sainete). = A las 5.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.